

第 5 1 9 回 （6 月定例）福崎町議会

福崎町長 尾 崎 吉 晴

皆様おはようございます。本日は第 519 回福崎町議会定例会にご出席をいただきまして誠にありがとうございます。

田畑を見渡しますと、ほぼもち麦の収穫が終わったようです。

一方では、田んぼに水が張られ田植えの準備が進んでいます。早稲の品種では田植えが済んでいる田んぼも見受けられます。秋の収穫が楽しみです。

今議会は町議会議員選挙後、初めての定例会です。議員の皆様は、有権者の皆様に公約を訴え、信任を得て見事に当選されました。新たな決意をもって公務に臨んでおられることと存じます。行政と議会はよく車の両輪にたとえられます。役割はそれぞれ異なりますが、町民の福祉の向上を図るという目的は同じです。総合計画の将来像「活力にあふれ 風格のある 住みよいまち」づくりに向け、一緒に頑張りたいと思っていますので、よろしくお願いいたします。

今、米の価格高騰の問題が大きく取り上げられています。スーパーで売られているお米の値段が、1年前には精米 5kg 2,000 円台であったものが 4,000 円台、5,000 円台になっているというものです。40 年ほど前は、農協への出荷額が玄米一袋 30kg 1 万円、一俵 60kg 2 万円と聞いていた記憶があります。それが、日本人の食生活の変化や食糧制度の廃止などにより、一袋 30kg 5,000 円程度にまで下がっていました。それが、昨年秋ごろから小売価格が急激に上がり、生産者からの買取価格も上昇しているようです。

農林水産省は、備蓄米の放出に加えて売り渡しに随意契約を活用するなどして小売価格を下げようとしています。これで米全体の値段を下げるができるか、微妙な状況ではないかと思えます。

価格高騰の背景には、令和 5 年の猛暑等による米の収穫量の減や肥料、農薬、燃料価格など生産コストの増、それに加えてインバウンド需要の増加などが考えられます。

農家にしてみれば米の値段が上がるのは喜ばしいと思われるかもしれません。

米は数少ない我が国の自給率がほぼ 100%の食料品であり、我が国の主食でもあります。農家の方が生産し続けられる価格でなければならぬと思います。

ただ、多くの消費者にとっては、大変厳しい価格上昇と感じておられると思います。

ですのでお米の値段がどの程度に落ち着くのか注目しています。今回のコメ価格の上

昇は需給がひっ迫したためなのか、他に理由があるのかしっかりと検証していただきたいと思います。そして農家が安心して米を作れる環境、消費者が納得して米を買える状況を整えていただきたいと思っています。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【総務課】です。

選挙人名簿の定時登録者数は、6月1日の基準日現在、男7,278人、女7,909人、計15,211人、となり、3月の定時登録より24人の減となっています。

今年は、日本民俗学の父 柳田國男先生の生誕150年になります。その記念事業として、平成14年まで開催されていた「柳田國男ゆかりサミット」構成自治体にお声掛けし、例年開催している山桃忌2日目の8月3日に「生誕150年記念 柳田國男ゆかりサミット」を辻川界限で開催し、各地の伝承文化の今後の取り組みや地域コミュニティのあり方などの意見交換を行います。

【企画財政課】です。

行政改革について、職員からなる検討委員会、幹部で構成する推進本部、有識者による行政改革懇話会を設置し、幅広いご意見をいただきながら、第6次行政改革実施計画の検証、第7次行政改革大綱・実施計画の策定を進めていきます。

また、地方公共団体情報システム標準化に向けて、基幹系システムの標準準拠システムへの移行作業を進めます。統計調査ではわが国で最も重要な統計調査である「国勢調査」の適正な実施に向けて事務を進めます。

【出納室】では、

5月末日で令和6年度の出納を閉鎖し、決算書及び決算報告書の調製を行っています。

【税務課】です。

5月9日に、軽自動車税及び固定資産税の納税通知書を、事業所に住民税特別徴収税額決定通知書を発送しました。

町県民税の納税通知書は6月5日に発送し、国民健康保険税・後期高齢者医療保険料・介護保険料の納入通知書は7月16日に発送すべく準備を進めています。

出納閉鎖に向け電話催告を実施、また、滞納整理対策委員会では、関係課の滞納者リストを基に債権管理台帳を作成し、計画的に徴収を進めていきます。

【地域振興課】です。

福崎夏まつりは、8月9日に福崎東中学校において開催します。今年は、第50回を記念した1,000発の打ち上げ花火、ガジロウたちの特別イベントや総おどり、夜店などで地域を元気に盛り上げます。

第3回手話ダンス甲子園は、9月21日にエルデホールで決勝大会を行います。今年は神戸医療未来大学を含め、8地区で地方大会を開催します。

商工会と連携した中小事業者応援「なっ得商品券」は、プレミアム分を20%として8月1日から実施します。

ふるさと納税は、引き続きふるさと納税プロジェクトチームで寄附金の増収に向けて取り組んでいきます。

【住民生活課】です。

福崎町消防団では、4月6日に入退団式及び幹部・新入団員教養訓練を実施しました。

消防操法大会を5月11日に開催し、小型ポンプでの32分団による熱戦が繰り広げられ、福田分団が優勝、吉田分団が準優勝、余田分団が3位という結果でした。

6月29日、神戸医療未来大学において水防訓練を実施します。この訓練は出水期を迎える時期に、住民を災害から守るため、2年に一度、消防団と町職員が合同で実施します。

神崎郡3町で進めている中播消防署建替事業は、今年度本署の造成工事を行い、年度内の建設工事発注に向け取り組んでいます。北部出張所については、神河町の発注工事として建設工事を実施し、来年3月の稼働をめざして進めます。

神崎郡ごみ処理施設建設事業は、11月の完了をめざして、用地造成工事を進めています。建設工事についても、着工に向けて請負事業者との協議を進めているところです。

【福祉課】です。

介護保険事業では、令和9年度からの「第10期高齢者福祉計画及び介護保険事業計画」について、令和7年度、8年度の2カ年の事業として計画策定に着手し、今年度、アンケート調査を実施します。

また急激な物価高騰対策として、国の総合経済対策に基づいた住民税非課税世帯などへの給付金の支給を開始しています。

そのほか、フードドライブ活動など困窮者支援にもNPO法人と協力して取り組みま

す。

【ほけん年金課】です。

福祉医療費受給者証の年度更新に伴い、新しい受給者証を6月下旬に発送します。

保健事業では、特定・基本健康診査、がん検診を5月19日から7月22日まで、土・日を含み11日間実施します。生活習慣病などの重症化を予防し、住民の健康を守ります。

食育事業では、神戸医療未来大学と連携した運動教室や、食生活の大切さを学ぶ学童食育教室を6月から年間を通して行います。

予防接種事業では、高齢者带状疱疹ワクチンが定期接種化され、65歳から5歳刻みの年齢の方を対象に、5月から個別接種を実施しています。

【農林振興課】です。

令和7年産米の作付面積は、農会長や農家の皆様のご理解とご協力により、前年度同様の306haの見込みとなりました。

県営ほ場整備事業は、高岡福田地区では、早期完成に向けて、残る工区の工事と補完工事を進めます。山崎地区においては、5月17日に山崎土地改良区の設立総会が開催され、役員を選出や事業計画などの議案について審議が行われ、承認されました。今年度は承認された事業計画に基づき、兵庫県が実施設計に着手します。

【まちづくり課】です。

道路橋梁事業では、福崎駅へのアクセス強化を図るため、引き続き町道福崎駅田原線及び千束新町線を、また、通学路の交通安全を図るため大貫山田線を、それぞれ関係者の協力を得ながら用地買収及び工事を実施します。

橋梁では、福崎町橋梁長寿命化修繕計画に基づく定期点検の実施や橋梁の補修設計を実施します。

河川では、今年度も緊急浚渫事業債を活用し、堆積土砂撤去などを実施し、防災に努めます。

都市計画では、引き続き地元及び県と調整を図りながら、土地利用基本計画の変更を実施するとともに特別指定区域見直しの検討を進め、改定から約10年が経過した都市計画マスタープランの見直しに取り組みます。

また、町内に点在する空き家等の適正管理、活用促進については、引き続き「空き家等対策計画」に基づき推進します。

【上下水道課】です。

水道事業、工業用水道事業、下水道事業の3会計について、決算を取りまとめました。今後、監査委員の審査に付して、9月定例会に決算認定の議案を提出します。

水道事業では、八反田水管橋耐震補強工事に継続して取り組みます。三ノ宮配水池送配水管更新工事（第三工区）は、入札に向けて準備を進めています。

工業用水道事業では、中播消防署西側の七種川水管橋更新工事の入札準備を進めています。

下水道事業の汚水施設整備では、農業集落排水施設統合詳細設計業務を令和6年度からの繰越事業として進めています。

雨水施設整備では、直谷第2雨水幹線工事が完了しました。川すそ雨水幹線工事は、継続して工事を進めており、現在、交通量の多い播但道福崎南ランプ付近で夜間施工を実施しています。細心の注意を払いながら工事を進めます。

【学校教育課】です。

5月31日に小学校の運動会を実施し、子どもたちは元気いっぱいの演技を披露してくれました。議員の皆様におかれましては、ご多用の中ご臨席を賜り、子どもたちに心温まるご声援をいただき、誠にありがとうございました。

中学2年生が体験学習を行う「トライやる・ウィーク」は、6月2日から5日間で行い、本日、最終日を迎えます。2校あわせて169人の生徒が60の事業所にお世話になっています。各事業所におかれましては、通常業務の上、貴重な時間と労力を割いて生徒たちに真摯に向き合ってくださいありがとうございますことにお礼申し上げます。

遠野市との児童交流事業は6回目となります。町内小学校6年生を対象に遠野市訪問団員を募集し、38人の応募をいただきました。8月24日から26日までの予定で15人の児童が遠野市を訪問して子ども同士の交流を行い、両市町の絆を深めます。

【社会教育課】です。

福崎町子ども会球技大会は6月21日に、福崎小学校において開催します。

第46回山桃忌は、エルデホールにおいて、8月2日に第1部「故郷(こきょう)・福崎から」として山桃忌式典、講演及びシンポジウムを、8月3日に第2部「ひょうご民俗芸能祭in福崎」として、兵庫県内で活動されている団体による民俗芸能を上演します。

さて、今議会に提出した議案等は、報告3件と議案10件の計13件です。

(略)

詳細説明は、副町長ほか、公営企業管理者、担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます。冒頭あいさついたします。